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7 MILHÕES DE VACINAS
O Rio Grande do Norte alcançou nesta segunda-feira,18, a marca de 7 milhões 
de vacinas da Covid 19 aplicadas na população. Os dados são da Secretaria 
Estadual de Saúde que destaca ainda que o cenário da pandemia no estado, 
aponta para  os menores índices de contaminação pelo coronavírus, de inter-
nações em leitos de UTI e clínicos e de óbitos pela doença. Até o momento, 
na totalidade do público-alvo da campanha de imunização contra a Covid-19 
foram vacinadas com ao menos uma dose 93% das pessoas, 83% com duas e 
46% com a dose de reforço. Entre os adultos, que são os que podem tomar as 
três doses, os patamares chegam respectivamente a 92%, 87% e 55%.

PAGAMENTO 13º
O INSS (Instituto Nacional do Segu-
ro Social) começa a pagar na pró-
xima segunda-feira, 25, a primeira 
parcela do 13º salário para aposen-
tados e pensionistas. Assim como 
ocorreu nos dois últimos anos, a 
primeira e segunda parcelas da 
gratificação estão sendo antecipa-
das para o primeiro semestre do 
ano. 31,6 milhões de segurados re-
ceberão o dinheiro e a consulta ao 
valor exato do 13º terceiro pode ser 
feita por meio do aplicativo ou site 
MEU INSS.

VISITAÇÃO MUSEU
O Museu Câmara Cascudo (MCC) 
volta a permitir a entrada de visi-
tantes sem agendamento prévio a 
partir desta terça-feira, 19. A restri-
ção estava em vigor desde a reaber-
tura da instituição, em 08 de mar-
ço, cumprindo as normas previstas 
no Protocolo de Biossegurança da 
UFRN. Os visitantes ainda podem 
agendar visitas guiadas, agora em 
dois horários, as 10h e 15h, ou reali-
zar a visita livre no horário de fun-
cionamento do Museu, de terça a 
sábado, das 9h às 17h. 

CONTRATAÇÃO
O Ministério Público do Rio Grande 
do Norte (MPRN) abriu, nesta se-
gunda-feira (18), as inscrições para 
seleção e contratação temporária 
de nove analistas de contabilidade, 
incluindo pessoas com deficiência, 
negros e pardos. A remuneração é de 
R$ 4.801,57 para uma carga horária 
de 40h semanais. O prazo de valida-
de da seleção é de um ano, contado 
a partir da data de assinatura do pri-
meiro contrato, prorrogável uma úni-
ca vez por igual período. As inscrições 
seguem até 29 de abril e podem ser 
feitas através da plataforma da sele-
ção do MPRN.

ESPORTE
Será realizado em Natal a partir da 
próxima segunda-feira, 25, o Torneio 
de Tênis do Aeroclube. Para a dispu-
ta, os organizadores definiram chaves 
por níveis, que são de 1ª a 5ª classe, 
além de iniciantes e três categorias de 
duplas. Todos os jogos acontecerão 
nas quadras do Aeroclube, em Tirol, e 
serão abertos para que o público pos-
sa prestigiar os atletas. As inscrições 
são virtuais e devem ser feitas pelo 
site www.tenisintegrado.com.br

MADE IN RN
Jean Valério

RN BATE RECORDE DE ARRECADAÇÃO
A arrecadação dos impostos que compõem 

as receitas próprias estaduais registrou mais 
aumento significativo, agora no mês de março 
último. De acordo com a Secretaria de Estado 
da Tributação (SET), o Rio Grande do Norte ar-
recadou um total de R$ 633 milhões ao longo 
do mês, volume que representa 17% a mais do 
que o arrecadado no mesmo período de 2021, 
quando o estado contabilizou uma arrecadação 
de R$ 540 milhões. 

Os dados estão consolidados na 29ª edição do 
Boletim de Atividades Econômicas do RN da Se-
cretaria de Tributação. De todo o volume arreca-
dado no terceiro mês de 2022, a maior parte - R$ 
591 milhões – vem do Imposto sobre Operações 
relativas à Circulação de Mercadorias e sobre 
Prestações de Serviços de Transporte Interesta-
dual, Intermunicipal e de Comunicação (ICMS).

Com esse recolhimento auferido em março, a 
arrecadação acumulada do ICMS no primeiro tri-
mestre o ano aproxima-se de R$ 1,9 bilhão. A área 
que obteve o maior volume de vendas no mês 
passado foi o comércio varejista, que acumulou 
faturamento médio diário de R$ 97 milhões –
mais de 29,6 milhões de vendas a cada dia -, se-
guido do atacado, cujo valor médio de vendas foi 
de R$ 68,8 milhões por dia, um aumento mensal 
de 10,34%. 

ESTADO E MUNICÍPIOS PRECISAM 
INVESTIR EM PPPS

Na corrida pelo desenvolvimento socioeconô-
mico, governos e municípios contabilizam défi-
cits substanciais em infraestrutura. Com recur-
sos escassos, que servem apenas para cumprir 
obrigações com a folha de pagamento dos servi-
dores, não sobra quase nada para investimentos. 
Mas isso tem jeito. Uma das soluções, defendidas 
aqui neste espaço, é através de parcerias com a 
iniciativa privada. Foi o que especialistas demons-
traram durante o evento ‘PPPs e Concessões: 
Agenda para o Desenvolvimento’, promovido 
pelo LIDE RN - Grupos de Líderes Empresariais 
do Rio Grande do Norte, na última quarta-feira 
(13), no auditório da Arena das Dunas, primeira 
obra construída no modelo PPP (Parceria Públi-
co-Privada) no estado. As PPPs e Concessões são 
temas importantes na agenda positiva do país. E 
os líderes do RN precisam avançar neste tema. 
O LIDE RN irá preparar documento e solicitar ao 
Governo do Estado e a Prefeitura de Natal a cria-
ção de estrutura governamental para cuidar do 
desenvolvimento de uma política de atração de 
investimentos através das PPPs.

NOTAS DA REDAÇÃO
Foto: Arquivo/NOVO
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POR CIMA

TÁTICA 1

TÁTICA 2

REVELADO

GIRO PELO TWITER 

CHAPA TITANIC

DANIELA FREIRE

O vice-governador Antenor Roberto acabou se adiantando à 
própria governadora Fátima Bezerra ao afirmar, em entrevis-
ta à imprensa, na semana passada, que a chapa Fátima/Wal-
ter já foi anunciada a ele, que não vê mais nenhuma chance 
de permanecer na vaga de vice nas próximas eleições. O ex-
-senador Garibaldi Alves tinha revelado dias antes ao Blog 
Daniela Freire que havia entendimento entre PT e MDB 
para que a chapa governista fosse anunciada exclusivamente 
pela governadora. Veio o PCdoB e passou por cima.

O ex-senador José Agripino Maia, presidente do União Bra-
sil no RN, resolveu seguir a mesma tática do prefeito Álvaro 
Dias para dizer que não apoia nome nenhum da oposição 
na disputa pelo Governo do Estado. Em entrevista à emisso-
ra que ele próprio comanda, a TV Tropical, Agripino citou 
Ezequiel Ferreira como o único que ele poderia se aliar para 
disputar contra Fátima Bezerra. Mas, como se sabe, o presi-
dente da Assembleia Legislativa deu ré no projeto e não será 
candidato a governador. Ou seja, o União Brasil não tem, até 
agora, um candidato ao Governo do RN para apoiar.

O prefeito Álvaro Dias fez do mesmo jeito. Disse que só apoia-
ria para o governo três nomes que já garantiram que não irão 
disputar a vaga: Agripino, o filho dele, ex-deputado Felipe 
Maia, e o vereador Paulinho Freire, presidente da CMN, que, 
dizem, já caiu nos braços da chapa petista. Também negou 
apoio ao candidato bolsonarista a governador Fábio Dantas. 
Não sobrando nome algum para o gestor da capital... Nos bas-
tidores, fala-se que a intenção de Álvaro é ficar no mínimo 
neutro nessas eleições, uma vez que o seu filho Adjuto Dias 
é candidato a deputado federal pelo MDB, partido que estará 
no palanque de Fátima Bezerra.

Dois fatos novos foram divulgados pela matéria do jornal Valor 
Econômico sobre o cenário eleitoral no RN, publicada há poucos 
dias, com a governadora Fátima Bezerra vencendo as eleições por 
WxO: 1°, a reportagem cita a participação direta do presidente na-
cional do PSDB, Bruno Araújo, na tentativa de convencer Ezequiel 
Ferreira a ser o candidato da oposição à governador; e 2°, falou-se 
por aqui, segundo o jornal, na possibilidade de Rogério Marinho 
recuar na disputa ao Senado, abrindo a vaga para José Agripino, e 
se jogar na disputa ao Governo contra Fátima Bezerra.

> ...do jornalista Reinaldo Azevedo: “No cercadinho ou em plateias 
selecionadas, é fácil controlar o gado. Fora... ‘Bolsonaro é vaiado e 
xingado por torcedores do Santos na Vila Belmiro’”;

> ...do professor de Direito da USP Conrado Hubner: “Viagra: 35 
mil comprimidos; Prótese peniana: R$ 3,5 milhões; Gel lubrificante 
íntimo: R$ 37 mil; Botox: R$ 546 mil. Imbrochabilidade verde oliva: 
não tem preço”;

> ...do cientista político Daniel Menezes: “O que ocorreu no Paraná, 
com a polícia (que sabia o itinerário) vazando a agenda de Lula pra 
ameaças de bolsonaristas, não foi algo menor e pode impactar 2022. A 
meta é impedir que Lula se movimente enquanto JB roda o país como 
faz fora de hora e com dinheiro público. E vai piorar na eleição”.

É como tem sido chamada nos bastidores 
a aliança entre Rogério Marinho e Fábio 
Dantas para a disputa eleitoral que se avi-
zinha. Fábio Dantas foi o vice-governador 
da gestão Robinson, que atrasou as quatro 
folhas salariais pagas pela atual governa-
dora Fátima Bezerra,  com quem irá dis-
putar o Governo do RN. Rogério Marinho, 
por sua vez, carrega nas costas a malfadada 
reforma trabalhista e o nome de um pre-
sidente altamente rejeitado (por mais de 
50% da população) aqui no Estado.

BOA IDEIA
Em ano eleitoral e com a chefe do Executivo potiguar, Fátima 
Bezerra, candidata à reeleição, acerta o Governo ao lançar um 
canal oficial de checagem de informação: “RN Fato ou Fake”. “A 
luta contra as fake news é uma batalha de todos”, escreveu Fátima 
nas redes sociais.

Líder em todas as pesquisas para a Câmara 
Federal, a deputada Natália Bonavides foi 
vista ‘modelando’ em pleno feriadão de Pás-
coa, em um dos cartões postais de Natal, no 
Rio Potengi, com a Ponte Newton Navarro 
como cenário

Benes Leocádio, Tomba Farias, 
Álvaro Dias, Brenno Queiroga, 
Ezequiel Ferreira, José Agripino, 
Felipe Maia, Carla Dickson, Ge-
neral Girão, Paulinho Freire. To-
dos esses nomes foram, em algum 
momento, ventilados como possí-
veis candidatos de oposição à atual 
governadora Fátima Bezerra (PT). 
Mas, o cenário atual indica que o 
nome que conseguiu aglutinar um 
número maior de oposicionistas 
no RN, foi o do ex-vice-governa-
dor Fábio Dantas. 

Em entrevista ao NOVO No-
tícias, Fábio Dantas afirmou que 
a oposição está unida. “Teremos 
a maioria da oposição em todo o 
Estado, especialmente nos municí-
pios, que é onde a vida brota, onde 
o sofrimento pela ausência estatal 
é mais presente. Nos municípios, 

teremos a grande parte desse sen-
timento refletido em apoios e na 
vontade popular de mudança, que 
converge para a nossa coragem de 
catalisar esse sentimento de liberta-

ção”, garantiu o futuro pré-candi-
dato ao Governo. Para ele, a união 
se dará em torno de um projeto 
maior: o de tirar o PT do poder 
no Rio Grande do Norte. “Toda a 

bancada de oposição está no proje-
to de tirar esse desgoverno Fátima. 
Então, o sentimento de todos é o 
mesmo”, completou Fábio Dantas. 

Questionado sobre o apoio da 
bancada federal potiguar, Fábio 
Dantas esclareceu que as conver-
sas estão acontecendo. Segundo 
ele, os deputados João Maia, pre-
sidente do PL no RN, Benes Leo-
cádio e Beto Rosado já garantiram 
apoio à sua candidatura. Resta 
conversar ainda com a deputada 
Carla Dickson e com o General 
Girão, tido com o representante 
mais ‘raiz’ do bolsonarismo no 
Estado. “Na eleição de 2018, esti-
vemos juntos. O Solidariedade co-
locou 106 mil votos que ajudaram 
a viabilizar a eleição de Girão. Para 
estadual, foram eleitos Cristiane 
Dantas e Coronel Azevedo. Já te-
mos partidos coligados. Um deles 
é o PL, no qual, Girão está. Então, 
as conversas estão acontecendo e 
acreditamos que, aos poucos, tudo 
que se organiza”, conclui.

Fábio Dantas é o nome da
união oposicionista do RN
O EX-VICE-GOVERNADOR AGORA DEVE CONCORRER NA CABEÇA DA CHAPA QUE CONTARÁ COM O APOIO DE FIGURAS 
IMPORTANTES NO CENÁRIO FEDERAL, COMO O DO EX-MINISTRO ROGÉRIO MARINHO, PRÉ-CANDIDATO AO SENADO 

Foto: Arquivo/NOVO

Nome do ex-governador foi escolhido por aglutinar oposição

“TODA A 
BANCADA DE 
OPOSIÇÃO ESTÁ 
NO PROJETO 
DE TIRAR ESSE 
DESGOVERNO 
FÁTIMA. ENTÃO, 
O SENTIMENTO 
DE TODOS É O 
MESMO”. 

Fábio Dantas 
ex-vice-governador
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RESSUREIÇÃO

#TAMOJUNTO

EU SOZINHO

EX-AMIGOS

DESUNIDOS
PONTA DE FACA

ZULIVRE

THAISA GALVÃO

A Páscoa termina com a campanha começando.
Pré-candidata à reeleição, a governadora Fátima Bezerra será o alvo 
principal da oposição. Das oposições.
Se candidato for, sem ter muito o que apresentar, o senador Styven-
son vai usar como discurso a presença de Alves na chapa de reeleição. 
Mas como toda mão tem contramão, terá que justificar porque aten-
deu o bolsonarismo e retirou a assinatura que garantia investigar o 
ministro da Educação e os pastores amigos do presidente Bolsonaro, 
que pediram propina a prefeitos para liberar emendas.
Styvenson terá que justificar porque não quis mais investigar, depois 
de ter sido eleito pregando transparência. Terá que trabalhar muito 
para dizer que não virou bolsonarista.

O empresário Haroldo Azevedo, filiado ao Patriotas, e pré-candidato 
a governador, vai ter como alvo, também, a governadora Fátima Be-
zerra. E tudo o que disser contra ela, vai ter que aceitar que foi coni-
vente durante todo o tempo, já que o filho Haroldo Azevedo Filho foi 
auxiliar da governadora, e com o aval dele.
Haroldinho, sempre aliado de Fátima, foi secretário adjunto de uma 
das pastas mais importantes do governo: Obras. E só saiu quando quis, 
para acompanhar a candidatura do pai.

O ex-deputado Fábio Dantas vai usar como moeda a CPI que seu par-
tido, o Solidariedade, sozinho, com presidente e relator em uma única 
pessoa, fez na Assembleia Legislativa. Vai jogar contra o judiciário, o Mi-
nistério Público e os Tribunais de Contas do Estado e da União, que não 
encontraram corrupção nem desonestidade por parte da governadora.
Fábio será o maior atirador contra a governadora Fátima, mas não se 
livrará do contraponto, até porque não é um político iniciante e tem 
também a sua história. O fato de ter sido vice do governador Robinson 
Faria e ter concluído a gestão com 4 folhas em atraso, será apenas um 
dos pontos do contraponto. A Prefeitura de São José de Mipibu, co-
mandada pelo pai de Fábio, deverá virar alvo dos adversários.

Agora adversário de Fátima, o pré-candi-
dato Fábio Dantas tentou ser senador na 
chapa da então candidata do PT, em 2018.
“Ao Blog Fábio disse que, inclusive, já in-
formou ao governador Robinson Faria so-
bre a possibilidade de disputar o Senado 
pelo PCdoB numa aliança com o PT”. O 
texto entre aspas foi trecho de uma pos-
tagem do Blog em fevereiro de 2018 in-
titulada “Fábio Dantas confirma ao Blog 
que pode disputar o Senado na chapa da 
pré-candidata ao Governo Fátima Bezer-
ra”. A nota rapidamente foi desconfirmada 
por integrantes do PT, alegando que Fábio 
não estava nos planos do partido.

• O deputado Girão (PL), o mais bolsonarista da ban-
cada do RN, é ausência confirmada no lançamento da 
pré-candidatura de Fábio Dantas ao Governo nesta 
terça-feira.

• Justificando pauta de votações na Câmara, os depu-
tados João Maia (PL) e Carla Dickson (UB) também 
levarão falta.

• Presidente do UB, o ex-senador José Agripino, não deu 
sinais de presença, já que na sexta-feira ainda insistia 
numa candidatura do deputado Ezequiel Ferreira.

• Presidente do PSDB, Ezequiel só se pronunciou uma 
vez nessa pré-campanha, em nota conjunta com o de-
putado Walter Alves (MDB), que hoje é o futuro vice 
de Fátima. Como seguirão unidos segundo a nota, 
Ezequiel não deverá ir ao lançamento da pré-candi-
datura de Fábio.

Ainda em fevereiro de 2018 o Blog publi-
cou outra nota sobre (im)provável candi-
datura de Fábio Dantas ao Senado, na cha-
pa da governadorável Fátima Bezerra.
“A possível candidatura de Fábio foi discu-
tida numa reunião do partido no final de 
novembro, em Natal, e deverá voltar ao de-
bate no dia 20, quando o PCdoB se reunirá 
para definir pré-candidaturas majoritárias 
em Natal e em cidades do interior”, dizia 
trecho da nota, mais uma vez desconfirma-
da imediatamente pelo PT, que não queria 
nem sonhar em uma aliança com o então 
vice-governador Fábio Dantas.
A implicância do PT com Fábio, virou 
também implicância de Fábio com o PT. 
Taí a explicação.

A pré-candidatura do ex-deputado Fábio Dantas ao Go-
verno, em oposição à governadora Fátima Bezerra não 
une toda a oposição. O bolsonarismo torceu o nariz para 
o ex-comunista. Só o ex-ministro Rogério Marinho, mor-
to de cansado de tanto procurar um candidato, teve que 
acatar e correr para o lançamento, antes que Fábio desis-
tisse. Porque não aceitaram encabeçar a disputa garantin-
do a Rogério um palanque completo para ele disputar o 
Senado, o deputado federal Benes Leocádio; o deputado 
estadual Tomba Farias; o ex-prefeito de Natal, Carlos Edu-
ardo Alves; o atual prefeito Álvaro Dias; o presidente da 
Assembleia, Ezequiel Ferreira; o ex-senador José Agripino 
Maia (UB); o ex-deputado federal Felipe Maia; o presi-
dente da Câmara de Natal, Paulinho Freire; o deputado 
federal Walter Alves; a deputada federal Carla Dickson... 
Bolsonarista de carteirinha, o deputado Girão até soltou 
o nome dele como possibilidade, mas não ganhou reper-
cussão. Agora os aliados de Girão viram a cara para Fábio.

 thaisagalvao.com.br

Depois de muitas especulações, 
idas e vindas, certeza e incertezas, 
parece que finalmente a oposição 
no Rio Grande do Norte encon-
trou um candidato para chamar 
de seu. O nome da vez, depois de 
tantos como Benes Leocádio (UB) 
e Ezequiel Ferreira (PSDB), é o do 
ex-vice-governador Fábio Dantas 
(SDD), que participou do governo 
anterior, quando compôs a admi-
nistração estadual ao lado de Ro-
binson Faria (PL). 

Está marcada para esta terça-
-feira (19) o lançamento da pré-can-
didatura de Fábio ao Governo do 
Estado, e de Rogério Marinho ao 
Senado Federal, em uma chapa que 
vai ficar faltando só um nome para 
o cargo de vice-governador. Muito 
próximos, os dois políticos come-
çaram a articular o nome do ex-vice 
depois que a ideia de candidatura 
do presidente da Assembleia Le-
gislativa, Ezequiel Ferreira (PSDB)

minguou, sem que ele desse uma 
palavra sequer sobre o assunto. 

Contudo, para que o nome 
de Fábio Dantas pudesse emergir 
como pré-candidato ao Governo 
do RN pelo Solidariedade, outro 
deveria mergulhar. O partido já 
conta com um postulante à cadei-
ra que hoje é ocupada por Fátima 
Bezerra (PT). O engenheiro e ex-
-prefeito de Olho D’água do Bor-
ges, Brenno Queiroga, está em pré-
-campanha há meses e segundo ele, 

já rodou mais de 30 mil quilômetros 
no Estado visando as eleições de 
outubro vindouro. 

Mesmo com todo esse proces-
so já encaminhado, Brenno garante 
que não fará nenhum tipo de opo-
sição à pré-candidatura de Fábio 
Dantas, que foi conversar com ele 
sobre uma união da oposição em 
torno de seu nome. 

“O Fábio me colocou que o 
Rogério [Marinho] procurou ele 
com a perspectiva de construir essa 

aliança com esses seis partidos de 
oposição, 90 prefeitos e 10 ou 12 
deputados. Ele disse: olha Brenno, 
a gente consegue juntar tudo isso 
aqui e apoiar o Solidariedade, agora 
a condição da turma é que o nome 
seja o meu”, disse Brenno Queiro-
ga sobre a conversa que teve com 
o colega de partido, Fábio Dantas. 

Em resposta, Brenno con-
dicionou seu apoio ao protejo e 
abrir mão da pré-candidatura à 
viabilidade dessa, até então, hipo-
tética união. 

“Eu disse: rapaz, você consegue 
juntar tudo isso mesmo? Quando 
você juntar, a gente senta, coloca 
para o partido analisar, discutir e o 
que o partido decidir, eu não vou 
atrapalhar”, disse Brenno que com-
pletou: “Eu não posso desrespeitar 
uma decisão do partido, apesar de 
achar que o nosso protejo, dentro 
de uma realidade política atual do 
estado, ele é a cara mais do cidadão, 
do que o povo quer. Mas você não 
tem como chegar, como membro 
de um partido, e dizer: rejeite aí os 
12 deputados, os 90 prefeitos, seis 

partidos, para votar em mim”, co-
mentou Brenno.

Abrindo mão de sua pré-can-
didatura, a possibilidade de Brenno 
concorrer a outro cargo começou a 
ser ventilada, no entanto, o agora ex-
-pré-candidato ao Governo do RN 
descarta essa possibilidade, e justifica 
que o seu perfil é mais a cara do Exe-
cutivo mesmo, além de achar que o 
momento de se lançar pré-candidato 
a outro cargo já passou. 

“Uma campanha a deputa-
do em um momento como esse 
é uma irresponsabilidade, porque 
uma campanha dessa você tem que 
construir a pelo menos um ano, 
montar suas bases, montar um con-
ceito. A gente sabe que tem muita 
gente tocando nesse assunto, mas 
meu perfil é muito executivo”, diz 
Brenno que complementa dizendo 
que seu futuro não será inserido 
na política: “Saindo desse cenário, 
acho que vou voltar para os meus 
negócios, minha vida privada, para 
minha empresa, tocar isso, que é 
uma maneira que eu acho muito 
bacana de ajudar o estado”.

Brenno Queiroga respeita decisão do partido de 
substituí-lo por Fábio Dantas na corrida ao Governo 
O AGORA EX-PRÉ-CANDIDATO DIZ QUE NÃO PODE SE OPOR A UMA UNIÃO QUE A OPOSIÇÃO FAZ EM TORNO DO 
SOLIDARIEDADE E DÁ SINAIS DE QUAL SERÁ O SEU FUTURO DEPOIS DE SER SUBSTITUÍDO NA COMPOSIÇÃO MAJORITÁRIA

Foto: Divulgação

Brenno não fará oposição à pré-cadidatura de Fábio Dantas
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CÂMARA NOTÍCIAS

Para que as futuras mamães 
tenham mais segurança e infor-
mações sobre o bem-estar dos be-
bês, a Câmara de Natal aprovou, 
durante sessão ordinária, um pro-
jeto de lei apresentado pelo verea-
dor Chagas Catarino (PSDB) que 
assegura às gestantes a realização 
da ultrassonografia morfológica 
na rede pública de saúde munici-
pal. Aprovado em segunda discus-
são, o texto segue para sanção ou 
veto do Executivo Municipal. A 
ultrassonografia morfológica é o 

exame de imagem que avalia a for-
mação e o desenvolvimento dos 
órgãos internos e externos do feto 
e indica a presença de malforma-
ções e síndromes fetais. A primei-
ra ultrassonografia morfológica 
aponta a medida de translucência 
nucal, enquanto a segunda avalia 
a morfologia fetal. Confirmada a 
malformação ou síndrome fetal, 
a gestante terá direito em caráter 
de urgência a procedimentos mé-
dicos e cirúrgicos que visem curar 
ou atenuar a enfermidade.

PROJETO GARANTE EXAME DE 
ULTRASSONOGRAFIA MORFOLÓGICA 

NA REDE PÚBLICA DE SAÚDE

Foto Elpídio Júnior

VEREADORES DE NATAL RECEBEM HOMENAGEM 
PELA ATUAÇÃO NO SETOR DE TURISMO
Vereadores da Câmara de Natal foram homenageados pela Associação Brasileira da Indústria de Ho-
téis do Rio Grande do Norte (ABIH/RN), presidida pelo empresário Abdon Gosson. Ao todo, 11 
parlamentares receberam uma comenda em retribuição ao trabalho desenvolvido em benefício do 
turismo de Natal, como a destinação de emendas parlamentares para o segmento. 
O presidente da Comissão de Turismo da CMN, Hermes Câmara (PTB), um dos agraciados com 
a honraria, falou sobre a importância da aproximação entre o legislativo e a Associação: “Fizemos 
uma campanha com os vereadores para que pudéssemos destinar emendas à ABIH e ela, junto com 
a Secretaria de Turismo, possa desenvolver o turismo e elaborar campanhas e ações que atraiam o 
turista para nossa cidade”, destacou. Também receberam a comenda, os vereadores Paulinho Freire 
(União Brasil), Nina Souza (PDT), Felipe Alves (União Brasil), Luciano Nascimento (PTB), Ni-
valdo Bacurau (PSB), Eriko Jácome (MDB), Tércio Tinoco (União Brasil), Aldo Clemente (PDT), 
Robson Carvalho (União Brasil) e Anderson Lopes (SDD).

AMPLIAÇÃO DE LEITOS
A Comissão de Saúde, Previ-
dência e de Assistência Social da 
Câmara de Natal realizou uma 
reunião com o secretário de Saú-
de de Natal, George Antunes, 
para debater assuntos referentes 
aos serviços ofertados pela pas-
ta na capital potiguar. Destaque 
para os questionamentos sobre 
o Hospital Municipal de Natal, 
Maternidade Araken Pinto e o 
Hospital dos Pescadores. O se-

cretário informou que todos os 
três equipamentos terão suas 
capacidades de atendimento am-
pliadas, com o aumento do nú-
mero de vagas para a população. 

PROGRAMA 
COLORINDO A ESCOLA
A Câmara de Natal aprovou o 
projeto de lei de autoria do ve-
reador Robério Paulino (PSOL) 
que dispõe sobre o Programa 
Colorindo a Escola na rede pú-

blica municipal de ensino, que 
visa implantar atividades artísti-
cas de pintura nas paredes e mu-
ros das escolas. O objetivo maior 
da iniciativa é estimular o desen-
volvimento da socialização entre 
crianças e adolescentes, intera-
ção entre docentes e discentes, 
incentivando o conhecimento 
artístico e cultural. Os desenhos 
que serão pintados serão selecio-
nados através de votações entre 
o corpo discente. 

Os números de casos de dengue 
e chikungunya só crescem no Rio 
Grande do Norte e tem preocupado 
as autoridades sanitárias. De acordo 
com o Boletim Epidemiológico do 
Centro de Zoonoses de Natal, divul-
gado no último dia 8, foi registrado 
um aumento de 407,6% entre os 
meses de janeiro e abril deste ano, 
em relação ao mesmo período do 
ano passado. Tem aumentado a pro-
cura por atendimento nas unidades 
de saúde do Município.

No levantamento do CZN so-
bre arboviroses, a dengue é a que 
mais apresenta aumento os casos 
(336,91%), tendo em segundo lu-
gar zika (266,67%) e chikungunya 
(75%). Março é o mês com maior in-
cidência de casos notificados (651), 
seguido por fevereiro (154). Só os 
primeiros meses de abril apresenta-
ram 69 notificações – motivo para 
preocupação, incluindo também a 
questão da prevenção.

Para o coordenador de Opera-
ções de Campo do Centro de Zoo-
noses de Natal, Dianaldo Rodrigues 
Lopes, a falta de conscientização da 
população tem contribuído mui-
to para esse cenário de aumento de 

notificações. E a pandemia também 
tem sua parcela de contribuição ne-
gativa, segundo ele.

Dianaldo avalia que o cidadão não 
se preocupa em seguir as recomen-
dações dos órgãos públicos de saúde. 
Inclusive, até as visitas em domicílio a 
população não está aceitando a visita. 
“E ainda há um índice altíssimo de 
imóveis fechados ou desabilitados; e 
aqueles que não estão, não aceitam  a 
visita do agente de endemias.”

“Estamos encontrando focos 
no quintal, em latas, garrafas, pis-
cina… enfim, muitos criadouros 
de fácil manejo que são de respon-
sabilidade dos moradores, que não 
estão fazendo o manejo ambiental, 
comenta o coordenador, que consi-
dera o atual momento bem grave e 
critica aqueles que descartam poten-
ciais criadouros de todos os tipos e 
em todos os lugares.

Quem estiver incomodado com 
algum terreno baldio com acúmulo 
de lixo ou identificar possíveis fo-
cos na vizinhança, o coordenador de 
Operações do Centro de Zoonoses 
indica ligar para os telefones 3232-
8235 e 3235-8238 e solicitar a pre-
sença de uma equipe.

Dengue e chikungunya aumentam, aponta 
boletim do Centro de Controle de Zoonoses
PARA O COORDENADOR DE OPERAÇÕES DO CCZ, DIANALDO RODRIGUES, FALTA DE CONSCIENTIZAÇÃO DA 
POPULAÇÃO TEM CONTRIBUÍDO MUITO PARA ATUAL CENÁRIO DE AUMENTO DE NOTIFICAÇÕES EN NATAL

Foto: Cedida/CCZs

Agentes têm encontrado criadouros em vários bairros

A babá Elizângela Fran-
cisca Nascimento diz ter 
ficado um mês e algumas 
semanas sentindo fortes sin-
tomas e consequências da 
chikungunya, principalmente  
inchaço nas articulações, nos 
braços, e em outros pontos 
do corpo. Ela conta ainda 
não poder segurar as coisas 
com firmeza devido a dores 
nos dedos.

“Fiquei afastada do traba-

lho por três semanas. Ainda 
consegui trabalhar doente, 
mas chegou a um momento 
em que eu não aguentei mais”, 
lembra Elizângela, que procu-
rou atendimento por duas ve-
zes, uma na Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) da Cidade 
da Esperança e de Cidade Saté-
lite.  “Fui quatro vezes na UPA 
e eles me deram medicação. 
Estava lotada todas as vezes 
que fui. Muitos casos”.

Dores e inchaço pelo corpo

A Sesap/RN reforça, junto à 
população, os cuidados necessários 
para evitar a proliferação do 
mosquito Aedes aegypti, 
transmissor das arboviroses:

• Mantenham os quintais livres de 
possíveis criadouros do mosquito;

• Esfreguem com bucha as vasilhas 
ou reservatórios de água de seus 
animais;

• Não coloquem lixo em terrenos 
baldios;

• Mantenham as caixas d´água 
sempre tampadas;

• Observem vasos e pratos de 
plantas que acumulam água 
parada;

• Observem locais que possam 
acumular água parada como: 
bandeja de bebedouros e de 
geladeiras, ralos, pias e vasos 
sanitários sem uso;

• Recebam a visita do agente 
de endemias, aproveitando a 
oportunidade para tirar possíveis 
dúvidas;

• Mantenham em local coberto, 
pneus inservíveis e outros objetos 
que possam acumular água.

PREVENÇÃO
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Um dos maiores símbolos da 
cidade do Natal, capital do Rio 
Grande do Norte, a antiga Ponte 
Metálica de Igapó está prestes a 
completar mais um ano de inaugu-
ração. No dia 20 de abril de 1916 
o equipamento foi oficialmente 
aberto, tornando-se um marco na 
história da cidade. 

A ponte, que nunca recebeu 
um nome oficial, mas ficou popu-
larmente conhecida como Ponte 
de Igapó, começou a ser constru-
ída ainda em 1912, e o trabalho 
durou dois anos, sendo concluída 
em 1914, porém demorou ainda 
outros dois anos para que pudesse 
ser, de fato, inaugurada. Hoje ela 
está prestes a completar 106 anos 
da primeira viagem que passou sob 
sua estrutura, a primeira a ligar os 
dois lados do rio Potengi. 

Todo o tempo entre a conclu-
são da obra e a inauguração do 
equipamento, dois anos, é justifi-
cado por burocracias. A história 
conta que a linha férrea, conhe-
cida como linha de ligação, que 
se estendia do bairro da Ribeira 
até a cabeceira da ponte, passava 
por diversas propriedades priva-
das diferentes que precisavam ser 
desapropriadas para que a linha 
fosse concluída, o que causou 
disputas judiciais que acabaram 
inviabilizando a primeira viagem 
sobre os trilhos da então nova 
ponte de Natal. 

O projeto inicial era de que 
apenas o trem passaria sobre a 
ponte. Contudo, o engenheiro ci-

vil, professor do Instituto Federal 
de Educação, Ciência e Tecnologia 
do Rio Grande do Norte (IFRN), 
grande pesquisador da história 
da Ponte de Igapó, Manoel Ne-
greiros, conta que uma mudança 
ocorreu por intervenção do então 
senador Eloy de Souza, que exigiu 
da empresa construtora, a criação 
de espaços para que pedestres 
também pudessem atravessar o rio 
utilizando a ponte. A ideia da em-

presa construtora era de que para 
cruzar a ponte, as pessoas tivessem 
que pagar a passagem no trem. 

Já em 1944, o avanço da tec-
nologia trouxe a necessidade de 
outra grande modificação no equi-
pamento. Com o aumento do nú-
mero de carros na capital potiguar, 
a ponte teve que ser adaptada para 
que veículos pudessem passar so-
bre ela também. Foi então que ta-
blados de madeiras foram postos, 

possibilitando a travessia de carros. 
“Foi feito um tablado de ma-

deira para que carros pudessem 
passar também. O planejamento 
na época permitiu que os veículos 
passassem em mão única. Primei-
ro passava uma leva de carros em 
um sentido, e depois os do sentido 
contrário passavam também, sem-
pre nos horários em que o trem 
não passava”, diz o professor e en-
genheiro Manoel Negreiros. 

A segunda grande transforma-
ção necessária à ponte também se 
deu com o alto número de veícu-
los na cidade. Conforme o tempo 
passava e a cidade se desenvolvia, 
a demanda sobre a velha Ponte de 
Igapó era cada vez maior, e o equi-
pamento já não estava mais sendo 
suficiente para acompanhar o cres-
cimento de Natal. Com isso, na dé-
cada de 1970 uma nova ponte, des-
sa vez de concreto, foi erguida ao 
lado da ponte metálica. Essa, que 
por sua vez recebeu oficialmente 
um nome, o de Ponte Costa e Sil-
va, e resiste até hoje ligando os mi-
lhares de natalenses que precisam 
cruzar o rio Potengi diariamente, 
trouxe consigo a dura decisão de 
desativar o equipamento. 

Com a antiga ponte passando 
a ser inutilizada, o Governo Fede-
ral determinou a abertura de um 
procedimento licitatório para que 
a velha estrutura fosse vendida. 
A vencedora do certame foi uma 
empresa paulista, que acabou não 
mexendo na ponte por ser muito 
caro o custo para desmontar o 
equipamento, e acabou revenden-
do os direitos exploratórios, desta 
vez para uma companhia cearen-
se que até começou o processo de 
desmonte, mas desistiu no meio 
do trabalho, e a estrutura se man-
tém até hoje com um aspecto de 
obra inacabada e abandonada, so-
frendo com a ação do tempo que 
pouco a pouco vai deteriorando 
um dos pedaços mais importantes 
da história de Natal. 

Ponte metálica de Igapó faz 106 anos
EQUIPAMENTO É UM DOS MARCOS DO DESENVOLVIMENTO DE NATAL, SENDO A PRIMEIRA PONTE A 
LIGAR OS DOIS LADOS DO RIO POTENGI, POSSIBILITANDO O CRESCIMENTO DA ZONA NORTE DA CIDADE

Fotos: Cedidas/Livro “A História da Ponte de Igapó”

Fotos da construção da antiga ponte metálica, mostrando detalhes da obra e de sua estrutura

A paixão do engenheiro Ma-
noel Negreiros pela história da 
Ponte Metálica de Igapó, que 
pesquisa sobre o equipamento há 
pelo menos 25 anos, rendeu um 
livro de mais de 500 páginas que 
está prestes a ser lançado em Na-

tal. Para conseguir reunir todo o 
material que possibilitou a obra, o 
professor Manoel fez viagens pelo 
Brasil e até a França e a Inglaterra, 
para entender o processo que er-
gueu um imponente gigante metá-
lico sobre as águas do Potengi. 

O livro reúne histórias, fotos 
e cópias de projetos que foram 
utilizados para que a ponte fosse 
construída em Natal. Com o título 
“A História da Ponte de Igapó”, o 
volume tem previsão de ser lan-
çado no próximo dia 14 de julho. 

Para os amantes de história, como 
o autor, foram preparados dois 
souvenirs que poderão ser com-
prados junto com o livro: uma ré-
plica da antiga ponte e uma réplica 
de uma betoneira a vapor utilizada 
na construção.

JAQUEILTON
GOMES

REPÓRTER
@Jaqueiltongs

A PONTE QUE VIROU LIVRO

Foto: Carlos Azevêdo/NOVO
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Dançar e levar alegria para as 
pessoas através da arte. Esse é o 
objetivo de um grupo de 17 bai-
larinos potiguares com Síndrome 
de Down. O conjunto faz parte 
do Studio de Dança Soraya Lima, 
localizado em Nova Parnamirim, 
na Grande Natal, e foi selecionado 
para participar do Festival de Dan-
ça do Rio Grande do Sul entre os 
dias 26 e 30 de maio.

O grupo de dança foi criado 
em 18 de janeiro de 2016 e, des-
de então, vem conquistando pre-
miações, adquirindo experiências 
e representando o Rio Grande 
do Norte por todo o mundo. Em 
2018, os bailarinos participaram 
do Festival de Dança da Argentina 
e arrebataram três premiações. Um 

ano depois, em 2019, o conjunto 
conquistou cinco prêmios no Fes-
tival de Dança de Fortaleza. Já em 
2020, o grupo foi convidado para 
fazer uma turnê pela Europa, que 
foi adiada em razão da pandemia 
da Covid-19.

“Muitas pessoas ainda acredi-
tam que quem tem a Síndrome de 
Down é incapaz de fazer algumas 
coisas. Mas nós não pensamos as-
sim. Eles são capazes de assumir 
responsabilidades, dançar e até 
competir. E todas essas conquis-
tas foram fruto da capacidade e do 
esforço deles, afinal, eles compe-
tem de igual para igual com outros 
bailarinos sem deficiência”, disse a 
diretora Soraya Lima.

E o próximo desafio, no Sul do 

país, promete. No entanto, o custo 
das passagens, das hospedagens, 
do deslocamento e da alimentação 
é alto. Por isso, os bailarinos cria-

ram uma vaquinha solidária para 
arrecadar fundos e realizar mais 
esse sonho.

“Nós estamos fazendo esse 

apelo, pois o grupo sempre vai 
para essas competições represen-
tando o RN. No entanto, todos 
os custos são nossos. Não há 
apoio algum. Fica muito pesado. 
Então, precisamos de ajuda”, re-
latou Soraya.

Ao todo, os custos com pas-
sagem e hospedagem para os 17 
bailarinos deve ser em torno de R$ 
45 mil. Desse valor, foram arreca-
dados apenas R$ 200. Para ajudar 
a reverter a situação e tornar o so-
nho dos bailarinos potiguares real, 
basta entrar em contato via What-
sApp através do (84) 9.9497-5476.

“Ajude a realizar o nosso so-
nho de ir para o Rio Grande do 
Sul”, pediu o bailarino Cesar Au-
gusto, de 34 anos.

GERALSegunda-feira, 18 de abril de 2022

Dispositivo vem se tornan-
do cada vez mais frequente entre 
jovens e adultos, aumentando o 
índice de novos fumantes no país

Desde o ano de 2009, a im-
portação, a comercialização e 
a veiculação de propaganda de 
qualquer dispositivo eletrônico 
para fumar são proibidas no Bra-
sil. Nos últimos anos, os cigarros 
eletrônicos chegaram à 4ª geração 
com uma nova roupagem - mais 
viciantes, apelando cada vez mais 
para o público jovem.  

Os novos dispositivos são re-
carregáveis ou descartáveis, são 
mais coloridos e apresentam for-
matos mais chamativos. Muitos 
utilizam sais ácidos de nicotina, 
que oferece uma maior concen-
tração de nicotina para o cérebro 
e, consequentemente, gera uma 
maior dependência nos usuários.  

No Rio Grande do Norte, o 
número de empresas e venda de 
cigarros eletrônicos vem aumen-
tando. O produto pode ser en-
contrado até nas cigarreiras mais 
tradicionais, ao lado de carteiras 
de cigarros comuns. 

Nos últimos dias, a Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 

(Anvisa) deu início a mais uma 
etapa no processo que anali-
sa o consumo dos Dispositivos 
Eletrônicos para Fumar (DEF), 
também conhecidos como pods, 
vapers, entre outros nomes. O ob-
jetivo é receber contribuições téc-
nicas e científicas sobre o uso dos 

produtos para embasar decisões 
futuras envolvendo a comerciali-
zação e o uso deles. Por enquanto, 
um relatório parcial do estudo in-
dica a manutenção da proibição e 
a intensificação da fiscalização do 
comércio ilegal dos cigarros ele-
trônicos no Brasil. 

O empreendedor potiguar Igor 
Teixeira aderiu ao dispositivo ele-
trônico há cerca de um mês para 
tentar parar de consumir o cigarro 
comum. “Enquanto no comum eu 
dava 40 tragadas, no eletrônico eu 
dou 5, 6 e já fico satisfeito. Então 
já diminui bastante [o consumo]. 
Em alguns momentos, uso bem 
mais, mas estou tentando contro-
lar”, contou o usuário. 

De acordo com a coordena-
dora do Instituto Nacional de 
Câncer (INCA), Jaqueline Scholz, 
não existem evidências de que 
os cigarros eletrônicos ajudam 
as pessoas a parar de fumar. “A 
gente vê novos usuários e pesso-
as que quando fazem a transição 
percebem um consumo maior e 
querem parar de fumar, mas não 
conseguem”, explicou. 

A Sociedade Brasileira de 
Pneumologia e Tisiologia (SBPT) 
já se posicionou veementemente 
contra a liberação dos dispositi-
vos. Para a entidade, eles são uma 
ameaça à saúde pública. O médi-
co pneumologista Paulo Corrêa, 
coordenador da Comissão de Ta-
bagismo da SBPT, explicou que 
existe uma falsa crença entre os 

usuários de que a fumaça não fa-
ria mal à saúde, uma vez que seria 
apenas vapor d’água.  

No entanto, eles também 
possuem nicotina, o que gera de-
pendência, e outras substâncias 
líquidas como glicerol, glicerina 
vegetal, propilenoglicol e aroma-
tizantes alimentares - aditivos quí-
micos feitos pela indústria alimen-
tícia com sabores de frutas, mas 
que em nada se parecem com as 
propriedades desses alimentos. 

“É um entregador de nicotina 
com uma roupa nova”, explicou 
a médica Liz Maria de Almeida, 
coordenadora de Prevenção e Vi-
gilância do INCA. 

A Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz) também já se posicio-
nou contra a liberação dos ci-
garros eletrônicos, e está promo-
vendo um abaixo-assinado sobre 
o tema, cujo intuito é que a so-
ciedade civil se manifeste contra 
a autorização desse tipo de ma-
terial no mercado interno pela 
Anvisa. A petição da Fiocruz está 
disponível na plataforma Change.
org e conta com mais de 2,4 mil 
assinaturas até o momento, de 
uma meta de 2,5 mil.

Cigarros eletrônicos: 
proibir ou liberar?
ANVISA DEBATE REGULAMENTAÇÃO DE CIGARROS ELETRÔNICOS; ATÉ ENTÃO, USO CONTINUA PROIBIDO NO BRASIL

GRUPO CRIOU UMA ‘VAQUINHA’ PARA ARRECADAR FUNDOS E CONSEGUIR ARCAR COM OS CUSTOS DA VIAGEM

Foto Dayvisson Melo/Novo Notícias

Foto Divulgação

Relatório indica manter proibição dos cigarros eletrônicos

Grupo foi criado em 2016 e vem conquistando prêmios

BAILARINOS COM SÍNDROME DE DOWN SÃO SELECIONADOS 
PARA REPRESENTAR RN EM FESTIVAL NO RIO GRANDE DO SUL

DANÇA
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COSTA NETO
advogado do CCGD Advocacia, e professor 
universitário

FORTALECIMENTO DAS 
ORGANIZAÇÕES DA 
SOCIEDADE CIVIL NO BRASIL

As Organizações da Sociedade Civil são pes-
soas jurídicas de direito privado, cujos principais 
objetivos são voltados a atender interesses públi-
cos. A atuação dessas entidades está relacionada a 
contribuição que a sociedade civil organizada pode 
possuir no seu próprio ambiente social. 

Pode-se mencionar diversas experiências exito-
sas do agir das Organizações da Sociedade Civil a 
nível global, nacional, regional e local, no entan-
to também há registros de atuações polêmicas de 
entidades desta natureza que foram direcionadas 
para fins distintos daqueles que constam da sua 
própria criação. 

Não se pode desconsiderar que estas entida-
des crescem de importância em períodos de crise 
financeira, visto que se ampliam os números de 
pessoas em situação de vulnerabilidade, assim 
como se reduzem os já escassos recursos do Es-
tado para combater as mazelas que originam a 
dita vulnerabilidade. 

O momento ora vivenciado de crise econômi-
ca fortalece consideravelmente o papel destes ato-
res sociais que atuam nos mais diversos segmen-
tos, tais como: educação, saúde e assistência social. 

Historicamente no Brasil essas entidades pos-
suíram grande destaque, principalmente nas úl-
timas décadas do Século XX, no entanto muitas 
destas organizações eram mantidas com financia-
mentos internacionais, os quais se tornaram me-
nos usuais nos últimos anos, razão pela qual estas 
entidades passaram a buscar amparo para suas 
ações no próprio Poder Público.

Atualmente, verifica-se que o fortalecimento 
das Organizações da Sociedade Civil no Brasil 
atravessa mudança de paradigma, inclusive cul-
tural, pois se observa a diminuição da depen-
dência estatal e dos recursos externos, com o 
aumento dos financiamentos destas entidades 
no nível nacional.

Esse financiamento nacional não necessaria-
mente exige que seja feito por grandes perso-
nalidades ou empresas, pois cada cidadão pode 
contribuir na medida das condições que possui 
para fortalecer este ecossistema. Já pensou so-
bre isso? Já contribui com alguma entidade des-
ta natureza? O desenvolvimento do nosso país 
pode ser alavancado pela sustentabilidade eco-
nômica destas entidades.

Reprodução

O Rio Grande do Norte pode ter 
a primeira mulher transgênero ocupan-
do uma cadeira na Assembleia Legis-
lativa em 2023. Com pré-candidatura 
anunciada para as eleições deste ano, 
Thabatta Pimenta (PSB) pode ser a se-
gunda trans eleita deputada estadual no 
Brasil e a primeira no Nordeste.  

“Ter esse espaço na Assembleia vai 
ser representativo e histórico. Vamos 
ser inspiração para outros estados da 
nossa região e mostrar que as minorias 
potiguares podem fazer história”, disse 
a pré-candidata, que já vem marcando a 
história do estado desde 2020.  

Thabatta Pimenta foi a primeira 
trans eleita vereadora no RN. Nas úl-
timas eleições, ela recebeu 267 votos e 
ocupou uma das nove cadeiras na Câ-
mara Municipal de Carnaúba dos Dan-
tas, cidade localizada na região Seridó 
potiguar. Caso eleita deputada estadual, 
ela promete continuar dando voz e lu-
tando pelos direitos das minorias, dessa 
vez em todo o Rio Grande do Norte.  

“Não é sobre mim. É sobre nós, 

as minorias, finalmente termos voz. 
Muitos políticos se dizem aliados de 
todas essas pautas, de todos os recor-
tes da nossa sociedade. Mas nem todos 
lembram desses corpos, dessas vidas, 
quando chegam ao poder. Então che-
gou a hora de ter uma voz das minorias 
na Assembleia Legislativa do RN; uma 
voz que fale de verdade pelas pessoas 
com deficiência, pelas mulheres, por 
toda a comunidade LGBTQIA+, pelas 
pessoas pobres, de periferia, por tantos 
povos que estão sendo silenciados a 
cada dia. Nosso estado só vai conseguir 
avançar com uma voz com um olhar 
mais humano para todas essas pautas”, 
disse a pré-candidata.

No entanto, apesar de levantar 
bandeiras, Thabatta afirma que tam-
bém luta por pautas de toda a popula-
ção. “Eu não falo só pela comunidade 
LGBTQIA+, mas por outras pautas, 
como a saúde, por exemplo. As pessoas 
estão conseguindo ver que meu man-
dato vai além dessas letras. E eu que-
ro levar o nome do nosso estado para 

todo o Brasil”, afirmou.

Pioneirismo
A primeira mulher trans eleita de-

putada no Brasil foi a recifense Erica 
Malunguinho (PSOL), eleita em 2018 
no estado de São Paulo. Ela será can-
didata a deputada federal neste ano e 
pode ser a primeira mulher trans no 
Congresso Nacional em 2023.

“Estamos vivenciando um mo-
mento histórico que demanda uma 
nova redemocratização do Brasil, real 
e profunda, sem que ninguém fique 
para trás. Esse recomeço deve partir de 
um princípio iniciado há séculos, com 
a movimentação dos povos marginali-
zados, nossos ancestrais, que nunca se 
conformaram com essa posição”, afir-
mou a deputada nas redes sociais.

Primeira deputada 
trans do Nordeste 
pode ser do RN
CASO ELEITA, THABATTA PIMENTA SERÁ A SEGUNDA MULHER 
TRANS ELEITA DEPUTADA ESTADUAL EM TODO O BRASIL

Foto: Agência ZERO84

Thabatta Pimenta foi a primeira trans eleita vereadora no RN e agora tentará uma vaga como deputada

JULIA 
GALVÃO

REPÓRTER
@júliagalvão
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@diegonegrellos
DIEGO NEGRELLOS

Nos bastidores do Festival Nordestesse, o potiguar Rener 
Oliveira troca figurinhas com a modelo e apresentadora 
Carol Ribeiro

Mário Miranda, Felipe Augusto, Jorge Duarte e Marconi Aze-
vedo curtindo o som de Claudia Leitte no Carnaval Parador

PARADOR

EXTTRAVASA

CARNAVAL

REVIVAL

ANARRIÊ

Com três dias de festa, o Carnaval Parador realizado no Recife 
Antigo, foi a opção dos natalenses para curtir Claudia Leitte e Lud-
milla na festa Sopa que aconteceu na última sexta-feira (15). Clau-
dinha apresentou seu novo show CLBRA Tour em comemoração 
aos 20 anos de carreira, repletos de sucessos, momentos marcantes 
e a nova música “De Passagem”. Ludmilla recebeu a esposa Brunna 
Gonçalvez no palco, participante da atual temporada do BBB. Lud 
fez um show com vários hits e canções na boca do povo. Além 
da alegria dos DJs Armando Babaioff e Marcelo H que tocaram 
na abertura e durantes os intervalos, um show à parte. E quero 
aproveitar para parabenizar a organização pelo excelente funcio-
namento do Open Bar. Que venham as próximas! 

Uma invasão de natalenses em Recife neste final de semana, o Car-
naval adiado para a Semana Santa levou uma turma animada para a 
terra do frevo. Notadas por este colunista, três grandes festas acon-
teceram por lá para comemorar a folia atrasada de Momo: o Carna-
val Parador, o Carvalheira na Ladeira, a festa Fervo, e outros agitos 
também movimentaram os últimos dias por lá!

Agora é a vez de Natal ter Carnaval, ou melhor, outro Carnaval! A 
turma do Segue o Bloco Fantasy arma uma festa nesta quarta-feira 
(20), véspera de feriado, na Arena das Dunas. Com direito a fantasia e 
muita animação, o evento vai contar com shows do cantor Silva, Luisa 
Sonza, e ainda, Alvarez, banda SPDG e Pedro Bernardino. Os últimos 
ingressos estão disponíveis através do site OutGo e também é possível 
adquirir ingressos físicos no Casanova e na Ellus (Midway).

Depois do Rouge, de Sandy & Junior que rodaram o Brasil com 
turnês comemorativas. É a vez do KLB encarar a empreitada. Os 
irmãos Kiko, Leandro e Bruno, sucesso entre os adolescentes e jo-
vens nos anos 2000, estão de volta após sete ano. O primeiro show 
acontecerá no dia 11 de junho em São Paulo e mais 13 cidades já 
estão com apresentações confirmadas. Natal está na lista e o evento 
aqui acontece no dia 20 de agosto. 

A partir das 18 horas, pelo site Sympla,  se inicia a venda de in-
gressos para o Arraiá Olha a Cobra com Samyra Show e Circuito 
Musical na Arena das Dunas. O lote promocional custará R$ 50.

Musa e dama das artes cêni-
cas do Rio Grande do Norte, a 
atriz Titina Medeiros agora tam-
bém incorpora o título de dire-
tora teatral ao seu currículo. Ela 
está em cartaz no Sesc Tijuca, no 
Rio de Janeiro, com a peça “Can-
deia”, que conta a história de 
quatro mulheres, velhas rezadei-
ras, que envolvem a plateia com 
suas orações, curas e sabedoria. 
A peça foi escrita para ser apre-
sentada ao ar livre, e vem sendo 
apresentada nos dois pátios da 
unidade carioca do Serviço So-
cial do Comércio.

Em entrevista direto de 
Bristol, Inglaterra, onde passa 
temporada de estudos e férias, 
Titina conta que o convite para 
assumir a direção do espetácu-
lo partiu de sua prima e com-
panheira de palcos, Nara Kelly, 
do Grupo Estação de Teatro; 
e que a temporada no Rio de 
Janeiro foi possível a partir da 

aprovação em um edital para 
ocupação das unidades do Sesc 
naquele estado.

Titina diz ter apostado na 
intuição feminina na direção do 
espetáculo, bem como ter extra-
ído a  ancestralidade e memórias 
afetivas das próprias atrizes. Em 
cena, sob as árvores, encenam 
“Candeia” as potiguares Ananda 

K, Manu Azevedo, Múcia Tei-
xeira e Nara Kelly. Confira tre-
chos da entrevista de Titina ao 
NOVO Notícias:

Titina Medeiros estreia 
na direção teatral
ATRIZ POTIGUAR DIRIGE ESPETÁCULO “CANDEIA”, COM 
ATRIZES POTIGUARES, QUE ESTÁ EM TEMPORADA NO SESC 
TIJUCA, NO RIO DE JANEIRO, ATÉ O PRÓXIMO MÊS DE MAIO

Foto: Reprodução Redes Sociaiss

Titina está em temporada de estudos na Inglaterra

NOVO - Como surgiu a oportunidade de di-
rigir a peça e de realizar essa temporada no 
Sesc Tijuca?

A peça foi um convite de Nara Kelly, prima 
e também atriz do Estação. Ela é contadora de 
histórias e queria e ela tinha a pretensão de mon-
tar um espetáculo de contação de histórias para 
mulheres, ou para os adultos; porque geralmen-
te ela conta para crianças; e que fosse inspirado 
na obra de Clarice Pinkola Estés – que tem dois 
livros bem conhecidos, que são “A ciranda das 
mulheres sábias” e “Mulheres que correm com 
os lobos”. Então, foi a partir do convite de Nara 
que eu me aventurei, muito por uma instiga dela 
para que eu dirigisse. Eu nunca tinha pensado 
em fazer direção de espetáculo, relutei num pri-
meiro momento. Na verdade, ela me convidou 
primeiro para estar em cena como atriz; eu falei 
que tinha muitos trabalhos pra fazer e que não 
achava que ia dar certo. Então ela me chamou 
pra dirigir. Falei “Nara, mas pra dirigir, eu não 
sou diretora”. E ela “Mas, Ti, é contação de his-
tória; é uma direção mais simples”. Então, ela me 
provocou tanto que eu resolvi aceitar o desafio. 
Foi muito pelo desafio mesmo. E a oportunida-
de de a gente fazer essa temporada no Rio quan-
do o Sesc Rio,o Sesc geral, não Sesc especifica-
mente, lançou um edital no final do ano passado 
de ocupação dos Sescs no Rio de Janeiro. E aí a 
gente viu as unidades do Sesc e como o nosso 
espetáculo foi feito pra acontecer ao ar livre em-
baixo de árvores a gente viu no Sesc Tijuca essa 
possibilidade, porque tem dois pátios. Então a 
gente se inscreveu propondo já que as apresen-
tações fossem nesses espaços, nesses pátios. E a 

gente ficou muito feliz porque, de mais de três 
mil inscritos, nós ficamos em quinto lugar.

NOVO - Fale um pouco sobre a peça, o que 
destacaria da montagem?

A peça surgiu primeiramente como uma con-
tação de histórias, mas durante o processo, a partir 
de muitas leituras de contos que fizemos e tudo, as 
meninas sentiram a necessidade de não só contar 
histórias mas também de construir personagens. 
Foi quando surgiu do trabalho de sala, através da 
provocação, dos jogos, quatro personagens, e por 
coincidência quatro velhas. E no processo a gente 
sentiu necessidade de contar a história dessas mu-
lheres, dessas quatro velhas, dessas personagens 
que estavam surgindo no trabalho de construção 
das atrizes. Eu como diretora me sinto num lugar 
muito mais de provocador do surgimento dessas 
figuras, e também de provocar nelas as próprias 
histórias construídas pelas atrizes. Pela vivência ali 
em sala. Então a gente percebeu que de forma 
muito intuitiva e é um espetáculo onde a intuição 
é realmente o guia - tendo em vista que a intuição 
é algo muito presente na natureza da mulher - que 
a gente deveria seguir a nossa intuição. Então nós 
abandonamos a contação de histórias. Nós segui-
mos a das atrizes que era trazer à tona essas figu-
ras, essas velhas e também provocar nas atrizes 
a construção da história dessas meninas. E aí a 
gente descobriu que a gente precisava contar as 
nossas próprias histórias, as histórias que traziam 
dentro da nossa própria ancestralidade.

*Confira a entrevista na íntegra no portal do 
NOVO Notícias.

ENTREVISTA / Titia Medeiros, atriz e diretora

ISAAC 
RIBEIRO

EDITOR
@isaacribeiro
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Foi com emoção. Com gol 
no último minuto, o América-
-RN bateu o Sousa-PB por 2 a 
1, neste domingo, na Arena das 
Dunas, em compromisso da pri-
meira rodada da Série D. Araújo 
e Zé Eduardo marcaram para o 
Mecão, enquanto Doda fez para 
os visitantes. 

O América-RN abriu o placar 
com Araújo, ainda no primeiro 
tempo. No entanto, Doda mar-
cou um golaço de falta na eta-
pa complementar e deixou tudo 
igual. Por fim, quando o empate 
parecia sacramentado, Zé Eduar-
do decidiu e deu os três pontos 
ao América-RN.

Com o resultado, o Améri-
ca-RN somou os três primeiros 
pontos, enquanto o Sousa-PB 

está zerado. O Mecão volta a 
campo no dia 24, diante do Cra-
to-CE, fora de casa. Já o time 
paraibano vira a chave e foca 
na semifinal do Estadual, ante o 
Campinense, na quarta-feira.

ESPORTE Segunda-feira, 18 de abril de 2022

Diego Breno
jornalistaesportivodb@gmail.com 

TOQUE DE LETRA

MELHOR IMPOSSÍVEL! 
O ABC poderia estrear no Campeonato Brasileiro da Série C de 
ressaca. Porém, a caminhada do alvinegro em busca da Série B 
começou muito bem depois de garantir os três primeiros pontos 
na competição. Por mais que na segunda etapa tenha deixado a 
desejar, começar uma competição vencendo é primordial. E se 
o time vem se tornando competitivo, com certa “casca”, melhor 
impossível. Tudo bem foi o primeiro jogo. No entanto, a mes-
cla desses pontos para um campeonato como a terceira divisão 
– além de conquistar pontos, principalmente fora de casa – o cre-
dencia com um futuro bem promissor.

QUE FAAAAAASE! - POSITIVA
Fernando Marchiori, que poucos (ou quase ninguém) o conhe-
ciam, vai mostrando seu cartão de visitas de forma muito positiva. 
Jefinho, que era criticado toda vez que entrava em campo, já ba-
lançou as redes nos últimos jogos. Sem falar na estrela do atacante 
Kelvin que vem se tornando uma peça fundamental nesse time 
alvinegro. 

FOI BEM, MAS PODERIA SER MELHOR.
Não vou aqui também deixar de enaltecer a importante vitória 
do América na estreia do Campeonato Brasileiro da Série D. Po-
rém, nesse ponto, são necessárias algumas observações.  
Que é importante demais estrear numa competição com vitória 
em casa, que agora é outra história, que é um time de maneira 
modificada, isso todos já sabem. O que me preocupou, de certo 
modo, foi à forma de como o alvirrubro teve dificuldades no jogo 
principalmente no segundo tempo. Não sabemos se essa dificul-
dade tem a ver com a falta de ritmo dos atletas que estrearam 
ontem (penso que sim). No entanto, entre ganhar e jogar bem, o 
mais importante é que os três pontos vieram. 

ZÉ DO GOL!
Como é bom ver Zé Eduardo marcando novamente. Desde 
quando despontou no Visão Celeste, especialmente na Copinha 
e quando passou pelo América na primeira vez, gosto do futebol 
dele. Espero, de verdade, que o gol marcado ontem possa fazer 
com que ele retome o protagonismo no alvirrubro.

QUE FAAAAAASE! - NEGATIVA
O outro representante potiguar no Campeonato Brasileiro da Sé-
rie D, o Globo estreou com derrota para o Icasa-CE. Se eu tive 
preocupação mesmo com a vitória do América, o que dizer da 
Águia de Ceará-Mirim? Tudo bem, o meu comentário aqui se ba-
seia no resultado – já que não assisti à partida. Porém diferente do 
meu comentário a respeito do alvirrubro, o Globo me preocupa 
porque ainda segue se reestruturando depois que o Renatinho Po-
tiguar assumiu o comando. Pode melhorar? Torcemos para isso.

AÍ FICA DIFÍCIL!
Os torcedores de ABC e América tiveram muito do que recla-
mar a respeito das transmissões dos jogos das duas equipes. No 
sábado, os alvinegros reclamaram e muito já que “subitamente” 
a transmissão da partida foi interrompida para a veiculação de 
outro programa. No domingo foi a vez dos americanos recla-
marem do site responsável por transmitir o jogo que apresentou 
instabilidade, saída de login, etc. Poderíamos até relevar, já que se 
trata de estreias. Mas se for para ser assim o tempo todo, melhor 
nem transmitir mais.

É PRA VOCÊ, MEU AMIGO! 
Apesar de o nosso espaço ser dedicado a falar apenas de espor-
tes, quero dedicar a coluna desta segunda-feira ao amigo e jovem 
companheiro jornalista Gustavo Sousa, que foi agredido covar-
demente na última quinta-feira (14). Graças ao bom Deus, Binho 
– como os mais próximos o chamam – segue se recuperando. Te 
dedico, meu amigo.

ABC e América estrearam com 
o pé direito no Campeonato Brasi-
leiro 2022. Jogando fora de casa, o 
alvinegro potiguar derrotou o Ferro-
viário-CE, pelo placar de 3 a 1, na 
Arena Romeirão. Jefinho e Kelvin 
(2x) marcaram os gols do Mais Que-
rido. Já pela Série D, o alvirrubro 
bateu o Sousa-PB por 2 a 1, na Are-
na das Dunas, em partida disputada 
na tarde de domingo (17). Os gols 
rubros foram marcados por Araújo 
e Zé Eduardo, enquanto que Doda 
descontou para a equipe paraibana.  

O ABC foi o primeiro clube 
potiguar a iniciar sua trajetória na 
competição nacional em 2022. O 
Alvinegro derrotou o Ferroviário, 
por 3 a 1, na Arena Romeirão, em 
Juazeiro do Norte, no Ceará, duelo 

pela segunda rodada. 
No jogo, os alvinegros mostra-

ram superioridade em campo des-
de os primeiros minutos do jogo. 
Incisivo no ataque, o time de Natal 
conseguiu aplicar suas jogadas de 
velocidade e ser superior sobre a 
defesa coral.

Assim, o primeiro gol veio logo 
aos sete minutos, com Jefinho apa-
recendo na área para cabecear cru-
zamento de Kelvin. E o segundo 
não demoraria, com Kelvin mar-
cando aos 19 minutos, em um chu-
taço da intermediária. Aos 39’, Kel-
vin marcou mais um belo gol, dessa 
vez recebendo após uma grande 
jogada de Felipinho para tocar no 
cantinho da meta de Jonathan.

No segundo tempo, com o pla-

car já encaminhado, os visitantes 
reduziram a intensidade e viram o 
Tricolor tentar buscar o seu jogo. 
Logo aos 9 minutos, Duduh Silva 
conseguiu descontar, após cobran-
ça de falta. O jogo ainda teve boas 
chances depois disso, mas o placar 
não mudou mais, decretando a es-
treia vitoriosa do Elefante.

O ABC joga na próxima quar-
ta-feira, 20 de abril, em duelo atra-
sado da primeira rodada. A partida 
será no Frasqueirão, em Natal, con-
tra o Paysandu. No próximo sába-
do, o ABC pega o Campinense, às 
21h, novamente no Frasqueirão. 
Pela terceira rodada, o Ferroviário 
tem duelo contra o Atlético-CE, na 
Arena Romeirão, às 17h, no sába-
do, 23 de abril. 

ABC e América estreiam 
com vitória no Brasileirão
O ALVINEGRO DERROTOU O FERROVIÁRIO, FORA DE CASA, PELA 
SÉRIE C, POR 3 A 1; ALVIRRUBRO VENCEU EM CASA, A EQUIPE DO 
SOUSA-PB, POR 2 A 1, NA ABERTURA DA SÉRIE D

Foto: Lenilson Santos / Ferroviário AC

Foto: Canindé Pereira/América FC

ABC mostrou superioridade em campo desde os primeiros minutos do jogo contra o Ferroviário 

Equipe do América volta a campo no dia 24 contra o Crato-CE 

América derrota o Sousa-PB

KEVIN 
MUNIZ

REPÓRTER
@kevenmuniz
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Um metro e 23 centímetros de 
pura simpatia e muito talento. Essa 
é Joana Maria Jaciara da Silva Ne-
ves Euzébio ou simplesmente Joa-
na Peixinha, uma gigante na piscina 
e também nos títulos. A nadadora 
paralímpica natalense nasceu com 
acondroplasia, tipo mais comum 
do nanismo, condição que afeta o 
crescimento dos ossos e começou 
a praticar natação aos 10 anos, por 
recomendação médica. Logo, o que 
podia ser considerado uma espécie 
de tratamento, foi descoberto como 
vocação. E por que não paixão? Aos 
13 anos, Joaninha passou a competir 
e, aos 14, já participava da primeira 
competição internacional.

Hoje, aos 35 anos, Joana cole-
ciona títulos, medalhas e uma ‘baga-
gem’ de impressionar. Seu premiado 
currículo inclui a participação em 
três paralimpíadas e cinco mundiais. 
O sexto, inclusive, já está garantido, 
pois no início deste mês de abril, a 
nadadora conquistou o índice para 
o Campeonato Mundial de Natação 
em meados de junho. A décima edi-
ção do Campeonato Mundial acon-
tecerá no Complexo Olímpico de 
natação Penteada, na capital Funchal 
e será o maior evento paradesporti-
vo já realizado em Portugal. A com-
petição estava inicialmente marcada 
para setembro de 2021, mas devido 
ao adiamento dos Jogos Paralímpi-
cos de Tóquio, o Mundial foi rea-
gendado para este ano.

Em suas três participações nos 
Jogos Paralímpicos, Joaninha con-

quistou, ao todo, cinco medalhas. 
Foi bronze em Tóquio, no ano pas-
sado, e, no Rio, em 2016, conquis-
tou duas pratas e um bronze. Em 
Londres, em 2012, um bronze. Jo-
aninha ainda brilhou em Mundiais, 
conquistando nove medalhas, sen-
do dois ouros, duas pratas e cinco 
bronzes distribuídos nas edições 
dos Mundiais de 2010, 2013, 2015, 
2017 e 2019.  Todas estas conquis-
tas levaram Joana Neves ao prêmio 
de melhor nadadora paralímpica da 
década de 2011 a 2020, no Troféu 
Best Swimming. Ela concorreu com 
nomes importantes da natação para-
olímpica como a também potiguar 
Edênia Garcia, Susana Schnarndorf  
e Maria Carolina Santiago.

Para o Mundial no próximo mês 
de junho, a preparação tem sido diá-
ria. “Quando a competição se apro-
xima, os treinos sempre ficam mais 
intensos. Agora, estamos treinando 
todos os dias, muito forte, com foco 
total no Mundial. Faltam menos de 
dois meses e tenho que estar pronta 
para nadar bem e sair da piscina com 
a sensação de dever cumprido, inde-
pendente de resultado. Se a medalha 
vier, melhor ainda”, afirma Joani-
nha, que irá competir nos 50m livre, 
100m, 50m borboleta e, talvez, em 
algum revezamento.

O Mundial é a competição mais 
próxima, mas Joaninha também já 
está de olho na próxima Paralimpía-
da, a de Paris, que será realizada em 
2024, quando a atleta estará com 37 
anos. “O futuro a Deus pertence. 

Mas estou trabalhando para ter con-
dições de disputar mais uma para-
limpíada porque pretendo encerrar 
minha carreira nos Jogos de 2024”, 
disse a atleta.

Questionada sobre o que passa 
em sua cabeça a cada vez que sobe no 
pódio, Joaninha é enfática. “Quando 
nado muito bem e conquisto uma 
medalha, é inevitável que passe um 
filme na minha mente. Não consigo 
segurar as lágrimas, pois sempre te-
nho a sensação de que valeu a pena 
abrir mão de muitas coisas para con-
quistar tudo o que almejei”, encerra 
Joana Peixinha. 

Se depender da torcida potiguar, 
as medalhas do Mundial e dos Jogos 
de 2024 já estão garantidas.

Peixinha 
campeã
ELEITA A MELHOR NADADORA PARALÍMPICA 
DA DÉCADA, A POTIGUAR JOANA NEVES JÁ 
GARANTIU VAGA NO MUNDIAL

JULIANA 
MANZANO
EDITORA ASSISTENTE

@julianamanzano

“QUANDO NADO MUITO 
BEM E CONQUISTO UMA 
MEDALHA, É INEVITÁVEL 
QUE PASSE UM FILME 
NA MINHA MENTE”. 
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